



Imposición de la Medalla de Oro de la Ciudad a D. Pedro Ordís Llach

RECONOCIMIENTO POR SU LABOR AL FRENTE
DE LA ALCALDIA DE GERONA

La vinculación plena de D. Pedro Ordís Llach, con Gerona, a la que sirviera como alcalde durante largos años, tuvo su expresión de reconocimiento, cuando fue la ciudad, a través de su actual alcalde D. José Bonet Cuffí, la que hizo donación al primero, de la «Medalla de Oro de la Ciudad».

Fue en el mediodía del 6 de noviembre, cuando se materializó el acto.

Ocupó la presidencia el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Víctor Hellín Sol, con el Gobernador Militar de la Plaza y Provincia, general Artero Soteras; Alcalde de Gerona, don José Bonet Cuffí; Presidente de la Diputación, doctor D. Pedro Ordís Llach; Presidente de la Audiencia, don José María de Mesa Fernández; Vicario General de la Diócesis, doctor Taberner, en representación del señor Obispo; Delegado de Hacienda, don Joaquín Casanovas; ex alcalde señor Franquet. Ocuparon los puestos destinados al efecto, el

Procurador en Cortes, don Juan de Llobet, los concejales del actual consistorio gerundense, así como la Corporación Provincial. En los primeros bancos destinados al público se sentaron diversos delegados ministeriales en nuestra provincia, así como los miembros de los diversos consistorios que presidiera el doctor Ordis, funcionarios del Ayuntamiento y numeroso público, al extremo de que ante la incapacidad de la sala tuvo que habilitarse otra inmediata, y aún así muchas personas permanecieron de pie.

Abierto el acto, el secretario de la Corporación dio lectura al acuerdo tomado el 17 de marzo, por el que el Ayuntamiento en pleno acordó la concesión de la Medalla de Oro de la Ciudad al doctor Ordis. Acuerdo, que según lo establecido por la ley fue refrendado por el Ministerio de la Gobernación, el 26 de octubre pasado.

Palabras del Alcalde

Hizo uso de la palabra, acto seguido, el señor alcalde de Gerona don José Bonet, quien hizo una breve historia de las medallas de la ciudad, y señaló cómo en junio de 1940, se tomó el acuerdo de la creación de la de Oro, pero con la salvedad que sólo cinco personas podrían ostentarla simultáneamente. Actualmente estas personas, son el Jefe del Estado, de cuyos méritos era del todo innecesario hablar, aparte de que el señor Bonet confesó sentirse incapaz de todo panegírico. Otra, la ostenta el teniente general Alonso Vega, liberador de la ciudad, quien desde el Ministerio de la Gobernación, ha sido valedor meritísimo de Gerona. Otra, correspondió al teniente general Orgaz, cuyo reciente fallecimiento ha dejado una vacante que ahora ocupa el Dr. Ordis. La cuarta fue para D. Luis Rodríguez de Miguel, cuyos méritos son también de sobra conocidos por todos los gerundenses, y de cuyos intereses ha sido constante mediador en las diferentes esferas gubernamentales, en los diversos puestos que ha ocupado. Y ahora lo seguirá siendo tras su reelección como Consejero Nacional por nuestra provincia. La quinta personalidad que ostenta esta condecoración gerundense, es otro ex alcalde, don Alberto de Quintana.

Gratitud del condecorado

Pronunció unas palabras de gratitud, el señor Ordis Llach, quien vivamente emocionado recordó, en primer lugar su etapa de concejal durante

el mandato del señor Franquet en la Alcaldía, tuvo un recuerdo para los concejales, que con él trabajaron y que desgraciadamente no podían estar presentes en el acto, por haberlos llamado el Señor a su seno. Dijo que no quería extenderse en largas consideraciones, por ser hombre forjado en la sencillez del campo y en una profesión cuyo norte es la exactitud de las palabras. Simplemente quería sí, reiterar la gratitud a cuantos le habían depositado confianza, a la vez que reiterarse servidor del Caudillo, de la Patria y de Gerona. Y especialmente agradecer a su sucesor, el señor Bonet, ser quien le impusiera esta condecoración, que confiaba que un día también luciría con todo merecimiento tras su paso por el sillón de la alcaldía. Fue largamente aplaudido.

El Gobernador Civil cierra el acto

Se levantó el señor Hellín Sol, quien dijo que hubiera sido su deseo, sólo pronunciar las palabras de apertura y cierre del acto. Pero que dos telegramas del Subsecretario de la Gobernación, uno de felicitación al Dr. Ordis y otro para él, indicándole le representara ante la imposibilidad de estar en Gerona, por ausencia del titular del Ministerio, le obligaban a tomar la palabra. Pero, que le agradaba hacerlo en esta ocasión, pues era la recogida de una siembra extraordinaria hecha durante muchos años, por un hombre que se entregó completamente al servicio de la ciudad. Podía comprobarse la realidad de sus asertos ante la presencia del público, que en verdad representaba al todo Gerona. También la presencia de quienes colaboraron con el Dr. Ordis evidenciaba la eficacia del trabajo en equipo, y por fin que la presencia de la Diputación en la casa de la ciudad, que había recibido a la Corporación Provincial con los brazos abiertos era el símbolo de la unidad de acción existente entre quienes trabajan para el servicio de la comunidad gerundense y que esperaba un día en que sería al revés, en que la Diputación recibiría a los ediles de la ciudad o de cualquier localidad gerundense, de la misma forma con que el Ayuntamiento había sabido hacerlo. Felicitó a quienes habían tomado el acuerdo de concesión y a quien lo recibía. Una cerrada ovación selló las palabras del Gobernador Civil.

En cuanto a los méritos del Dr. Ordis, quiso ponerlos de relieve de tres maneras: como ciudadano, como Alcalde y como promotor de obras en Gerona. En el primer aspecto, antes de ocu-

par la Alcaldía ya estuvo presente en diversas manifestaciones culturales y profesionales, luego desde la concejalía y, finalmente, entroncándose con el segundo aspecto que quería poner de relieve al frente de los destinos de la Corporación municipal. Supo infundir su espíritu a un equipo de colaboradores importante que no sólo fueron concejales del señor Ordis, sino que se han convertido en excelentes amigos. Y en cuanto a la tarea de promoción de obras, basta un paseo por la ciudad, para apreciar cuánto y de qué forma se ha realizado en obras que han repercutido en el engrandecimiento de Gerona. Comparó la etapa del Dr. Ordis, a la de principios de siglo cuando se derribaron las murallas. Reiteró su felicitación al galardonado y acto seguido, puestos en pie los asistentes y en medio de grandes aplausos impuso al Dr. Ordis la Medalla de Oro de la Ciudad.

Ofrecimiento de los empleados municipales

Las autoridades e invitados se trasladaron a continuación al Salón de Descanso del Teatro Municipal, en donde se sirvió una copa de vino español. En el curso del cual, los empleados municipales hicieron obsequio al Dr. Ordis de un cuadro, obsequio costado por todos ellos y que testimoniaba, en una placa adjunta, la gratitud de quienes habían trabajado en la Casa de la ciudad durante el mandato del Dr. Ordis. Hicieron el ofrecimiento, en sendos parlamentos, el Secretario de la Corporación, Sr. Torrent Carré y Sr. de Puig Roca. Finalmente los concejales que formaron en las diversas corporaciones que presidiera el Dr. Ordis, le entregaron las insignias de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas que le fueron recientemente concedidas por el Jefe del Estado, y que le serán impuestas en su día, por una jerarquía nacional.